
CONJ …  L’IMPARFAIT DE L’INDICATIF 

 

1) L’ imparfait de l’indicatif  : 

• est un temps du passé. 

 

• est utilisé pour décrire un lieu, un personnage, des sentiments ou pour évoquer des 

actions longues ou habituelles. 

 

Il pouvait manger dix veaux, trois gigots et douze poules. Il adorait sentir la chair 

fraîche et s’amusait à effrayer le Petit Poucet. Il possédait une poule aux œufs d’or. 

C’était un ogre ! 

 

2) A l’imparfait, tous les verbes se terminent par : 

 

-ais, -ais, -ait, -ions, -iez, -aient. 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

3) Cas particuliers : 

• les verbes en -ier   : s’écrivent avec 2 « i » aux 2 premières personnes du pluriel 

ex. : crier, apprécier, photographier → nous criions, nous appréciions, vous 

photographiiez 

• les verbes en –yer : s’écrivent avec « yi » aux 2 premières personnes du pluriel 

ex. : payer, balayer, envoyer → nous payions, nous balayions, vous envoyiez 

Pour conserver le son souhaité : 

• Les verbes en -ger : s’écrivent « ge » devant la lettre a. 

ex. : manger, nager, partager → je mangeais, elle nageait, ils partageaient 

• Les verbes en -cer : s’écrivent avec un « ç » devant la lettre a. 

ex. : lancer, avancer, dénoncer → je lançais, il avançait, elles dénonçaient 

CONSEIL 

Pour bien écrire le radical d’un 

verbe à l’imparfait, pense à sa 

conjugaison avec nous au 

présent de l’indicatif  

(sauf pour être). 

Tu (grandir) vite. 

→ Nous grandiss-ons au présent 

→ Tu grandiss-ais  à l’imparfait 

Il (prendre) un repas. 

→ Nous pren-ons  au présent 

→ Il pren-ait   à l’imparfait 

 


